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Secretario De Finanzas Del Congreso Se Deslinda De La Filtración De Documentos 

Secretario de administración y finanzas del congreso estatal asegura que las 
solicitudes de reembolso no llegaron a su oficina 
Evade secretario de Administración hablar sobre reembolsos a diputados 

Changoonga, Noventa Grados, La Página 

https://www.changoonga.com/michoacan-secretario-de-finanzas-del-congreso-se-deslinda-de-la-
filtracion-de-documentos/  
http://www.noventagrados.com.mx/politica/secretario-de-administracion-y-finanzas-del-congreso-

estatal-asegura-que-las-solicitudes-de-reembolso-no-llegaron-a-su-oficina.htm  
Los documentos que se filtraron hace unas semanas en los que se evidenció que diputados y 

diputadas de Morena y uno del Partido del Trabajo (PT) habrían solicitado el reembolso de algunos 
apoyos y viajes, no salieron de la Secretaría de Finanzas del Congreso del Estado, enfatizó el 
titular Alberto Chávez Sandoval. A pesar que al inicio de la entrevista el funcionario buscó evitar 

dar una declaración respecto al tema, finalmente cedió y aprovechó los medios presentes para 
deslindarse de la filtración de los papeles. Chávez Sandoval, precisó que éstos ni siquiera llegaron 
a su oficia, por lo que no fueron sellados. 

 
Aprueba Congreso minuta de paridad 
Michoacán, estado 14 en aprobar reformas constitucionales sobre paridad  

Aprueba Congreso de Michoacán reforma de Paridad de Género 
Michoacán aprueba reformas constitucionales en paridad de género; se convierte en el 
estado no. 16 en votar 

Quadratín, Revolución 3.0, Contramuro, UrbisTV 

https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-minuta-de-paridad/ 
http://michoacantrespuntocero.com/michoacan-estado-14-aprobar-reformas-constitucionales-
paridad/   

https://www.contramuro.com/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-de-paridad-de-genero/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/michoacan-aprueba-reformas-constitucionales-en-paridad-de-

genero-se-convierte-en-el-estado-no-16-en-votar.html   
Por unanimidad el Congreso del Estado aprobó la minuta de decreto de reformas constitucionales 
en materia de paridad de género, siendo el estado 16 en aprobarla este lunes en sesión 

extraordinaria. No hubo discusión alguna, pero las mujeres legisladoras subieron a la tribuna para 
festejar un logró que en el estado ya se había alcanzado desde la pasada legislatura en la ley, 
aunque todavía no se concreta en la práctica. La panista Adriana Gabriela Ceballos dijo que las 

reformas constitucionales solo son un paso más en una lucha que inició hace muchos años y 
lamentó que todavía falte mucho por hacer, principalmente por la violencia que persiste contra las 
mujeres, además de que en el ámbito laboral las féminas sigan ganando entre el 10 y 30 por 

ciento menos de lo que gana un hombre, y en la política, los hombres obtengan los puestos con 
mayor responsabilidad. 
 

Municipios no aplican el Fondo 4 en materia de seguridad, lo malversan: Humberto 
González 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/municipios-no-aplican-el-fondo-4-en-materia-de-seguridad-lo-

malversan-humberto-gonzalez.html  
No existen fórmulas mágicas para acabar con la delincuencia, pero si debe haber un trabajo 
coordinado entre los tres órdenes de Gobierno, puntualizó el presidente de la Comisión de 

Seguridad y Protección Civil del Congreso del Estado, Humberto González Villagómez y quien la 
semana pasada sostuvo una reunión con el secretario de Seguridad Pública, José Martín Godoy 

https://www.changoonga.com/michoacan-secretario-de-finanzas-del-congreso-se-deslinda-de-la-filtracion-de-documentos/
https://www.changoonga.com/michoacan-secretario-de-finanzas-del-congreso-se-deslinda-de-la-filtracion-de-documentos/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/secretario-de-administracion-y-finanzas-del-congreso-estatal-asegura-que-las-solicitudes-de-reembolso-no-llegaron-a-su-oficina.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/secretario-de-administracion-y-finanzas-del-congreso-estatal-asegura-que-las-solicitudes-de-reembolso-no-llegaron-a-su-oficina.htm
https://www.quadratin.com.mx/politica/aprueba-congreso-minuta-de-paridad/
http://michoacantrespuntocero.com/michoacan-estado-14-aprobar-reformas-constitucionales-paridad/
http://michoacantrespuntocero.com/michoacan-estado-14-aprobar-reformas-constitucionales-paridad/
https://www.contramuro.com/aprueba-congreso-de-michoacan-reforma-de-paridad-de-genero/
http://www.urbistv.com.mx/politica/michoacan-aprueba-reformas-constitucionales-en-paridad-de-genero-se-convierte-en-el-estado-no-16-en-votar.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/michoacan-aprueba-reformas-constitucionales-en-paridad-de-genero-se-convierte-en-el-estado-no-16-en-votar.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/municipios-no-aplican-el-fondo-4-en-materia-de-seguridad-lo-malversan-humberto-gonzalez.html
http://www.urbistv.com.mx/politica/municipios-no-aplican-el-fondo-4-en-materia-de-seguridad-lo-malversan-humberto-gonzalez.html
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Castro. En entrevista, el diputado independiente de la corriente Alternativa Democrática Nacional 
(ADN) hizo un llamado a los municipios a que no se confíen y que se coordinen con la Federación 
y el Estado para atender los temas de inseguridad, pero principalmente, no malversar el recurso 

destinado al Fondo 4, toda vez que aseguró que llega a ser la caja chica en los Ayuntamientos 
para atender otras cosas que no tienen que ver con el tema de seguridad.  

 

Congreso se debe auditar y transparentar, coinciden 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/03/congreso-se-debe-auditar-y-transparentar-coinciden/  

Morena asumirá la bandera de transparentar el Congreso del Estado, para que se informe lo que 
se gana, cuánto y en qué se gastan los recursos, remarcó Sergio Pimentel Mendoza, dirigente del 

partido. Esto lo dijo luego de que la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán 
(ASM), por mayoría, definió no someter a auditoría a fondo al Congreso del Estado.  Ante esto, 
Pimentel Mendoza refirió que la transparencia en el Congreso local “se convertirá en una bandera” 

para Morena, aunque reconoció que posiblemente no se logre en esta presente legislatura, “pero 
vamos a dejar el precedente de que Morena tiene que abrir el Congreso, tiene que transparentar 
lo que sucede” ahí, de cuánto se gana, “cuántos aviadores, cuántos son por el pago de cuotas a 

partidos, el laberinto borgiano” en que se ha convertido.  
 

No a Dirigentes Eternos: Diputada Distrito 24  

Radio LZC 

http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/3194-no-a-dirigentes-eternos-diputada-

distrito-24.html  
A unos cuantos meses del gobierno de Andrés Manuel López Obrador, el Congreso de la Unión 
aprobó cambios importantes a la legislación laboral para que, en un acto de justicia, se pueda 

alcanzar la verdadera democracia sindical, acabar con los dirigentes eternos y desterrar los 
sindicatos de protección existente y con las inoperantes juntas y los tribunales de conciliación y 
arbitraje existentes hasta el día de hoy”, puntualizó. La diputada por el distrito 24 de Lázaro 

Cárdenas encabezó el fin de semana el 3er Foro: La Reforma Laboral del Siglo XXI; una 
perspectiva sindical, donde destacó que la nueva Reforma Laboral obliga a las organizaciones 

sindicales a garantizar en sus estatutos el principio democrático en el procedimiento para la 
elección de la directiva sindical y para la representatividad de contratos colectivos de trabajo. 
 

Inicia registro para aspirantes a la ASM; José Luis López, impedido para registrarse al 
ser funcionario estatal  
Arranca Proceso Para Elegir Al Nuevo Auditor Superior De Michoacán 

Inicia la inscripción de aspirantes a titularidad de la ASM 
Noventa Grados, Changoonga, La Página 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/inicia-registro-para-aspirantes-a-la-asm-jose-luis-
lopez-impedido-para-registrarse-al-ser-funcionario-estatal.htm  

https://www.changoonga.com/arranca-proceso-para-elegir-al-nuevo-auditor-superior-de-
michoacan/  
https://lapaginanoticias.com.mx/inicia-la-inscripcion-de-aspirantes-a-titularidad-de-la-asm/  

Al haber sido nombrado como titular del Registro Público Catastral, José Luis López Salgado, se ve 
impedido para registrarse como aspirante a ocupar nuevamente la Auditoría Superior de 
Michoacán “quienes se inscriban tendrán que no ser funcionarios públicos, tener capacidad 

probada, donde la comisión (inspectora de la ASM) valorará quiénes si cumplen con estos 
requisitos y de allí, tomar una determinación”, declaró en entrevista Marco Polo Aguirre Chávez. El 

presidente de la comisión inspectora de la ASM en el congreso del estado determina que el 
procedimiento de juicio político aprobado por mayoría en el congreso contra López Salgado “ese 
procedimiento que se le indició, como a cualquiera otra persona, se le tiene que llevar el debido 

proceso; ahorita se está abriendo un proceso para atender ciertas causas que se le imputan, no ha 

https://metapolitica.mx/2019/06/03/congreso-se-debe-auditar-y-transparentar-coinciden/
http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/3194-no-a-dirigentes-eternos-diputada-distrito-24.html
http://www.radiolzc.com/secciones/noticias/estatales/item/3194-no-a-dirigentes-eternos-diputada-distrito-24.html
http://www.noventagrados.com.mx/politica/inicia-registro-para-aspirantes-a-la-asm-jose-luis-lopez-impedido-para-registrarse-al-ser-funcionario-estatal.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/inicia-registro-para-aspirantes-a-la-asm-jose-luis-lopez-impedido-para-registrarse-al-ser-funcionario-estatal.htm
https://www.changoonga.com/arranca-proceso-para-elegir-al-nuevo-auditor-superior-de-michoacan/
https://www.changoonga.com/arranca-proceso-para-elegir-al-nuevo-auditor-superior-de-michoacan/
https://lapaginanoticias.com.mx/inicia-la-inscripcion-de-aspirantes-a-titularidad-de-la-asm/
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habido un fallo a favor o en contra”. Aseguró que habrá que preguntarle al gobierno del estado si 
el haberlo nombrado funcionario obedezca a un premio. 
 

José Luis López Salgado fue notificado del juicio político en su contra; el congreso solo 
dictaminará si será o no inhabilitado  

En 2 Meses Podría Definirse Si Será Castigado O No El Exauditor José Luis López 
Salgado 
Ya se le notificó a José Luis López sobre el juicio político en su contra: AHI 

Noventa Grados, Changoonga, La Página 

http://www.noventagrados.com.mx/politica/jose-luis-lopez-salgado-fue-notificado-del-juicio-
politico-en-su-contra-el-congreso-solo-dictaminara-si-sera-o-no-inhabilitado.htm  
https://www.changoonga.com/en-2-meses-podria-definirse-si-sera-castigado-o-no-el-exauditor-

jose-luis-lopez-salgado/  
https://lapaginanoticias.com.mx/ya-se-le-notifico-a-jose-luis-lopez-sobre-el-juicio-politico-en-su-
contra-ahi/  

Este lunes 3 de junio fue notificado José Luis López Salgado del procedimiento de juicio político 
que se le sigue en su contra, “luego tendrá siete días para que dé alguna respuesta o 
inconformarse; posteriormente inicia un periodo de 30 días donde se empezará a analizar la 

información, donde se desahogan pruebas de la parte acusadora y de la otra parte; luego, 
entramos a otro periodo para poder dictaminar”, reveló Adriana Hernández Íñiguez, presidenta de 
la comisión jurisdiccional. El dictamen que emita la comisión a su cargo se dará de forma favorable 

o si hay alguna sanción “¿cuál es el tema?, algunos compañeros esperan que de aquí salga una 
sanción, pero nosotros no tenemos esa facultad: si alguien tiene pruebas, el procedimiento es 
otro…quienes acusan y tienen esas pruebas, tendrían que presentar denuncias ante otra 

instancia”. 
 

Atorada, designación de contralor del Judicial; Congreso no responde 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/atorada-designacion-de-contralor-del-judicial-congreso-no-
responde/  
Si el Congreso del Estado no da la oportunidad al Poder Judicial de reponer el proceso para la 

designación de su contralor interno, tendría que hacer una interpretación de la norma jurídica para 
establecer que procedimiento que se va a seguir, afirmó el presidente del Consejo del Poder 
Judicial, Héctor Octavio Morales. El magistrado dijo que el nombramiento está atorado desde 

octubre de 2018 porque la convocatoria emitida se tuvo que declarar desierta debido a que 
ninguno de los aspirantes alcanzó la calificación idónea establecida para aspirar al cargo y la 
reposición del procedimiento rebasaba el tiempo establecido en la ley, motivo por el que solicitó 

una prórroga al Congreso del Estado, que no ha tenido respuesta hasta la fecha. “Esto fue 
simplemente por cumplir con el requisito de que sea una gente muy capaz porque viene a 
cuidarnos en el uso de los recursos y yo estoy totalmente de acuerdo en que alguien nos vigile 

porque no es dinero de nosotros, es dinero del pueblo. 
 
Reconoce Congreso a cura de Nahuatzen con Presea Melchor Ocampo 

Un sacerdote recibe presea Melchor Ocampo 
Recibe condecoración Melchor Ocampo presbítero José Francisco Martínez Gracián  

Por su dedicación con las comunidades indígenas, Padre Francisco Mtz. Gracián recibe 
presea “Melchor Ocampo”  

Respuesta, IDIMedia, Portal Hidalgo, Monitor Expresso 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84021-recibe-el-parroco-francisco-martinez-la-

presea-melchor-ocampo.html  
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/un-sacerdote-recibe-presea-melchor-
ocampo/  

http://portalhidalgo.com/recibe-condecoracion-melchor-ocampo-presbitero-jose-francisco-

http://www.noventagrados.com.mx/politica/jose-luis-lopez-salgado-fue-notificado-del-juicio-politico-en-su-contra-el-congreso-solo-dictaminara-si-sera-o-no-inhabilitado.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/jose-luis-lopez-salgado-fue-notificado-del-juicio-politico-en-su-contra-el-congreso-solo-dictaminara-si-sera-o-no-inhabilitado.htm
https://www.changoonga.com/en-2-meses-podria-definirse-si-sera-castigado-o-no-el-exauditor-jose-luis-lopez-salgado/
https://www.changoonga.com/en-2-meses-podria-definirse-si-sera-castigado-o-no-el-exauditor-jose-luis-lopez-salgado/
https://lapaginanoticias.com.mx/ya-se-le-notifico-a-jose-luis-lopez-sobre-el-juicio-politico-en-su-contra-ahi/
https://lapaginanoticias.com.mx/ya-se-le-notifico-a-jose-luis-lopez-sobre-el-juicio-politico-en-su-contra-ahi/
https://www.quadratin.com.mx/politica/atorada-designacion-de-contralor-del-judicial-congreso-no-responde/
https://www.quadratin.com.mx/politica/atorada-designacion-de-contralor-del-judicial-congreso-no-responde/
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84021-recibe-el-parroco-francisco-martinez-la-presea-melchor-ocampo.html
http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/84021-recibe-el-parroco-francisco-martinez-la-presea-melchor-ocampo.html
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/un-sacerdote-recibe-presea-melchor-ocampo/
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/un-sacerdote-recibe-presea-melchor-ocampo/
http://portalhidalgo.com/recibe-condecoracion-melchor-ocampo-presbitero-jose-francisco-martinez-gracian/
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martinez-gracian/  
https://www.monitorexpresso.com/por-su-dedicacion-con-las-comunidades-indigenas-padre-
francisco-mtz-gracian-recibe-presea-melchor-ocampo/  

El congreso del Estado, reconoció en sesión solemne a José Francisco Martínez Gracián cura de 
Nahuatzen, por sus cuatro décadas trabajando en la meseta purépecha, con la Presea Melchor 

Ocampo. Durante su discurso, frente a los tres poderes en el Estado, el prelado lamentó la pérdida 
de lenguas indígenas, ya que manifestó en la actualidad el 96.5 por ciento de los michoacanos se 
comunican en castellano y el 2.8 por ciento en purépecha y apenas el 0.7 por ciento en otras 

lenguas. La entrega causó polémica entre algunos de los asistentes al evento debido a la 
naturaleza laica de la medalla, así como los ideales del mártir michoacano, quien murió asesinado 
por defender la separación de la Iglesia y del Estado.  Las críticas ante la designación de esta 

presea se presentaron desde que se dio a conocer quién sería el galardonado, sin embargo, el 
Congreso del Estado justificó la decisión al resaltar la labor que el cura ha tenido en el municipio 
de Nahuatzen, en la Meseta Purépecha. 

 
Las comunidades indígenas no merecen políticas apaga fuegos: padre Francisco 
Gobierno sólo está de “apagafuegos” en Nahuatzen 

Problemas indígenas debido a desatención de autoridades sostiene Martínez  
Tras recibir presea Melchor Ocampo, José Martínez pide más diálogo con comunidades 
indígenas  

Francisco Martínez, el clérigo que vive por la defensa de comunidades indígenas 
La tarea de sacar adelante al estado es inmensa, reconoce párroco José Francisco 
Martínez 

Atención a los pueblos indígenas y recursos para educación, pidió al Congreso párroco 
de Nahuatzen 

Primera Plana, IdiMedia, Revolución 3.0, MetaPolítica, Noventa Grados, Ner 

https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/646439  
https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/gobierno-solo-esta-de-apagafuegos-en-nahuatzen/ 
http://michoacantrespuntocero.com/problemas-indigenas-debido-desatencion-autoridades-

sostiene-martinez/   
https://metapolitica.mx/2019/06/03/tras-recibir-presea-melchor-ocampo-jose-martinez-pide-mas-
dialogo-con-comunidades-indigenas/ 

https://metapolitica.mx/2019/06/03/francisco-martinez-el-clerigo-que-vive-por-la-defensa-de-
comunidades-indigenas/   
http://www.noventagrados.com.mx/politica/la-tarea-de-sacar-adelante-al-estado-es-inmensa-

reconoce-parroco-jose-francisco-martinez.htm  
https://ner.com.mx/news/atencion-a-los-pueblos-indigenas-y-recursos-para-educacion-pidio-al-
congreso-parroco-de-nahuatzen/  

Nunca más políticas apaga fuegos hacia las comunidades y pueblos originarios de Michoacán; más 
recursos para la Universidad Michoacana e Intercultural Indígena y el incremento de partidas 
presupuestales para la investigación, solicitó José Francisco Martínez Gracián, recipiendario de la 

Presea Melchor Ocampo 2019. En Sesión Solemne del Pleno del congreso estatal, el secretario de 
gobierno de Michoacán, Carlos Herrera Tello, entregó la presea al presbítero michoacano, quien 

lanzó tres peticiones atentas a los representantes de los tres poderes reunidos en la ceremonia 
celebrada al mediodía de este 03 de junio: dialogo circular con comunidades indígenas, más 
recursos para investigación y universidades públicas. 

 

Deber de todo representante honrar a Melchor Ocampo en el ejercicio público: GPPRD 

Boletín 

Es deber de todo representante popular en México y particularmente en Michoacán, honrar en sus 
actos y ejercicio público el legado de Don Melchor Ocampo, ideólogo del movimiento de Reforma 

en nuestro país, subrayaron los diputados integrantes del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del Congreso del Estado. En el marco del XLVIII 

http://portalhidalgo.com/recibe-condecoracion-melchor-ocampo-presbitero-jose-francisco-martinez-gracian/
https://www.monitorexpresso.com/por-su-dedicacion-con-las-comunidades-indigenas-padre-francisco-mtz-gracian-recibe-presea-melchor-ocampo/
https://www.monitorexpresso.com/por-su-dedicacion-con-las-comunidades-indigenas-padre-francisco-mtz-gracian-recibe-presea-melchor-ocampo/
https://primeraplananoticias.mx/portal/archivos/646439
https://www.idimedia.com/gobierno-estatal/gobierno-solo-esta-de-apagafuegos-en-nahuatzen/
http://michoacantrespuntocero.com/problemas-indigenas-debido-desatencion-autoridades-sostiene-martinez/
http://michoacantrespuntocero.com/problemas-indigenas-debido-desatencion-autoridades-sostiene-martinez/
https://metapolitica.mx/2019/06/03/tras-recibir-presea-melchor-ocampo-jose-martinez-pide-mas-dialogo-con-comunidades-indigenas/
https://metapolitica.mx/2019/06/03/tras-recibir-presea-melchor-ocampo-jose-martinez-pide-mas-dialogo-con-comunidades-indigenas/
https://metapolitica.mx/2019/06/03/francisco-martinez-el-clerigo-que-vive-por-la-defensa-de-comunidades-indigenas/
https://metapolitica.mx/2019/06/03/francisco-martinez-el-clerigo-que-vive-por-la-defensa-de-comunidades-indigenas/
http://www.noventagrados.com.mx/politica/la-tarea-de-sacar-adelante-al-estado-es-inmensa-reconoce-parroco-jose-francisco-martinez.htm
http://www.noventagrados.com.mx/politica/la-tarea-de-sacar-adelante-al-estado-es-inmensa-reconoce-parroco-jose-francisco-martinez.htm
https://ner.com.mx/news/atencion-a-los-pueblos-indigenas-y-recursos-para-educacion-pidio-al-congreso-parroco-de-nahuatzen/
https://ner.com.mx/news/atencion-a-los-pueblos-indigenas-y-recursos-para-educacion-pidio-al-congreso-parroco-de-nahuatzen/
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Aniversario Luctuoso de Melchor Ocampo, los legisladores perredistas Araceli Saucedo Reyes, 
Norberto Antonio Martínez Soto, Octavio Ocampo Córdova y Antonio Soto Sánchez, apuntaron que 
más que con discursos es en la congruencia del hacer la manera de honrar al prócer michoacano. 

 
Daremos cumplimiento a nuestro compromiso con la operación del Hospital Regional 

de Zacapu: Arturo Hernández 
Boletín 

Como lo comprometió con los habitantes de la región, el diputado local de Acción Nacional, Arturo 
Hernández Vázquez, informó que, en un plazo no mayor a 30 días, el Hospital Regional de Zacapu 

abrirá sus puertas para la atención general y de especialidades, luego de superar las difíciles 
condiciones económicas de la entidad y tras tocas puertas para la gestión del nosocomio.  
“Celebramos la buena voluntad de los gobiernos y estamos muy contentos, porque después de un 

año de haber inaugurado el edificio, por fin los habitantes de la región, de la Cañada de los 11 
Pueblos contarán con la atención médica y los servicios de salud que se merecen”, expresó. 
 

Congreso Michoacano legisla en materia de paridad de género 
Boletín 

Con la finalidad de promover los derechos políticos de las mujeres, además de consolidar una 
integración y paridad verdadera bajo los principios de igualdad y progresividad, el Pleno de la 74 
Legislatura, aprobó la Minuta con Proyecto de Decreto por el que se reforman y adicionan diversas 

disposiciones de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Con estas reformas, el 
Congreso del Estado respalda la incorporación de manera sustancial del principio constitucional de 
paridad de género, como pilar fundamental para la integración en  todos los órganos del Estado 

mexicano, además de incluir el principio de paridad de género en las elecciones de representantes 
ante los ayuntamientos en municipios y poblaciones indígenas. 
 

Francisco Martínez Gracián, recibe presea Melchor Ocampo 
Boletín 

 
En sesión solemne, la LXXIV Legislatura entregó la presea Melchor Ocampo, a José Francisco 

Martínez Gracián, en reconocimiento a su intensa labor para la restauración del tejido social y la 
paz del pueblo purhépecha. En el acto estuvieron presentes Carlos Herrera Tello, en 
representación del titular del Poder Ejecutivo del Estado, así como Héctor Octavio Morales Juárez, 

Presidente del Supremo Tribunal de Justicia y del Consejo del Poder Judicial. 
A que sea efectiva la paridad de género convoca Lucila Martínez 

Boletín 

A que la paridad de género sea efectiva y no letra muerta en todos los cargos públicos de 
representación y autoridad, convocó la diputada local Lucila Martínez Manríquez en el marco de la 

aprobación del decreto por el que se reforman diversos artículos de la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos, en la materia de paridad de género. Las reformas avaladas por el 
Congreso de Michoacán contemplan la paridad en los nombramientos de los titulares en los 

diversos niveles de gobierno, congresos, partidos políticos, órganos autónomos y en cualquier 
entidad, así como en la postulación de candidaturas, incluidas aquellas donde haya población 
mayoritariamente indígena, entre otras. 

 
Como defensor de los saberes y tradiciones de los pueblos purépecha, el padre 
Francisco Martínez Gracián recibió la presea Melchor Ocampo 

Boletín 

En el contexto del 158 aniversario del fallecimiento de Melchor Ocampo, el sacerdote Francisco 
Martínez Gracián, recibió la Presea Melchor Ocampo, -la máxima distinción que otorga el Congreso 

del Estado Libre y Soberano de Michoacán de Ocampo-, por su labor en la Meseta Purépecha, 
donde ha influido en la solución de conflicto sociales en comunidades, en la protección al medio 
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ambiente y en la contención de la tala forestal; y también, por su defensa a la educación y la 
fundación de escuelas; y en general, por su indeclinable defensa de los saberes y tradiciones de 
los pueblos purépecha. Al hacer un recuento de las razones de este reconocimiento al padre 

Francisco Martínez, la diputada Cristina Portillo Ayala -con la representación del legislativo, y ante 
representantes de los tres poderes de gobierno-, sostuvo que su labor, igual que Melchor Ocampo, 

ha ido mucho más allá de las ideas, y ha dado el paso al frente a la práctica de sus principios y de 
la lucha por sus convicciones. 
 

Se pone en marcha el Sistema Municipal para prevenir, atender, sancionar y erradicar 
la violencia contra las mujeres en el Municipio de Pátzcuaro 

Boletín 

Con la presencia del Presidente Municipal, Víctor Báez Ceja, Nuria Gabriela Hernández, Secretaria 

de la Mujer en el Estado, la diputada Sandra Luz Valencia y Elideth García López, Representante 
de Amnistía Internacional, arrancó el programa para prevenir, atender, sancionar y erradicar, 
todos los tipos de violencia contra las mujeres y lograr la igualdad entre ambos géneros, para el 

Municipio de Pátzcuaro. Pátzcuaro ocupa el quinto lugar, de los catorce Municipios con alerta de 
género, por ejercer violencia en contra de las mujeres y el objetivo de los mecanismos que se van 
a implementar, representan la conjugación de esfuerzos, acciones y estrategias de los tres ámbitos 

de Gobierno. 
 
Entrega Congreso de Michoacán Presea Melchor Ocampo a promotor de la paz en la 

Meseta Purépecha 
Boletín 

A propuesta del Grupo Parlamentario de Morena, la LXXIV Legislatura del Congreso de Michoacán 
reconoció la labor social que el padre José Francisco Martínez Gracián ha desplegado en la Meseta 

Purépecha con la Presea Melchor Ocampo, máxima distinción que otorga el Poder Legislativo a 
personas que destacan por su intención de reivindicar el rumbo social de la entidad. Como 

coordinador parlamentario de Morena en Michoacán, el diputado Fermín Bernabé Bahena resaltó la 
importancia de entregar dicha condecoración a un hombre que se ha venido caracterizando por 
impulsar mejores condiciones de vida en la Meseta Purépecha, región que, reconoció, “… en los 

últimos meses se ha visto fuertemente azotada por la presencia de grupos delictivos”. 

 
Nota Política 

 
Morena Quedó Desplazado En Las Elecciones De Este Domingo: Oscar Escobar Ledesma 
Contundentes los resultados a favor del PAN en la jornada electoral: Oscar Escobar 

Changoonga, UrbisTV 

https://www.changoonga.com/morena-quedo-desplazado-en-las-elecciones-de-este-domingo-
oscar-escobar-ledesma/ 
http://www.urbistv.com.mx/politica/contundentes-los-resultados-a-favor-del-pan-en-la-jornada-

electoral-oscar-escobar.html   
“El PAN, se está configurando como la única alternativa para que el país tenga un mejor rumbo”, 
mencionó el Dirigente Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) Oscar Escobar Ledesma, luego de 

los resultados de las elecciones que se realizaron este 2 de junio en 6 Estados. Detalló que en 
Aguascalientes, el triunfo del PAN fue contundente, además que su partido ganó más votos en 
Puebla, sin embargo Morena se favoreció con los votos del Partido del Trabajo y el Partido Verde 

Ecologista de México (PVEM). 
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Si Yankel Benítez tiene pendientes económicos o administrativos, tendrá que ser 
llamado a cuentas: Antonio Soto 
Vigilaremos a Yankel Benítez: PRD 

Respuesta, Portal Hidalgo 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/estado/30-noticias-principales/84048-si-yankel-benitez-
tiene-pendientes-economicos-o-administrativos-tendra-que-ser-llamado-a-cuentas-antonio-

soto.html  
http://portalhidalgo.com/vigilaremos-a-yankel-benitez-prd/  
"Si Yankel tiene pendientes económicos o administrativos en el manejo de los recursos públicos de 

la tesorería de Morelia tendrá que ser llamado a cuentas", señaló el dirigente estatal del PRD, 
Antonio Soto Sánchez. En ese sentido, puntualizó que el recién nombrado como director de la 
Unidad de Evaluación y Control de la Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, 

Yankel Benítez, no podrá por ninguna circunstancia revisar la propia cuenta de Morelia porque 
sería juez y parte. De ahí, que pidió que Yankel Benítez se debe excusar para la revisión y 
fiscalización de la cuenta pública de Morelia, porque habría un conflicto de interés y si se le 

encuentra algo que lo incrimine se puede tomar una decisión en sentido contrario y revocarlo al 
nombramiento.  
 

Torres Piña, un morenista de closet: Antonio Soto 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/politica/torres-pina-un-morenista-de-closet-antonio-soto/  

Carlos Torres Piña “siempre ha sido un morenista de closet”, refirió dirigente del Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) Antonio Soto Sánchez, sobre la próxima mudanza del diputado 
federal y su tribu a Morena.  En conferencia de prensa, el perredista dijo que el líder de Alternativa 

Democrática Nacional (ADN), “es más morenista que los otros (los de Morena)”, solo que el 
próximo 9 de junio que anuncian su adhesión, “va a salir del closet”. 
 

Elecciones de Estado, fueron las dos a gubernatura del fin de semana: Estrada 

Revolución 3.0 

http://michoacantrespuntocero.com/elecciones-estado-fueron-las-dos-gubernatura-del-fin-semana-
estrada/  

Los comicios por las gubernaturas de Puebla y Baja California fueron elecciones de Estado, 
considera el coordinador parlamentario del PAN en el Congreso del Estado, Javier Estrada 
Cárdenas quien reconoce como dolorosa la derrota albiazul en el estado norteño. “Los números 

son fríos y en relación a la elección del año pasado, ahora el PAN tuvo un crecimiento sustancial, 
sin duda duele perder Baja California porque ahí seguíamos siendo gobierno, no es el mismo caso 
de Puebla en donde Morena perdió la tradición política de respetar el interinato a favor del partido 

en el Gobierno y se la dio a alguien allegado a ellos en un contubernio claro con el PRI. “Vemos 
que aun así les dio mucho trabajo ganar con todos los recursos del estado, sin duda las dos 
elecciones a la gubernatura fueron elecciones de Estado, pero ganamos en muchos lugares”. 

 

PRD investigará «apoyos» de legisladores federales afines a Morena: Toño Soto 

MetaPolítica 

https://metapolitica.mx/2019/06/03/prd-investigara-apoyos-de-legisladores-federales-afines-a-
morena-tono-soto/  

Computadoras más baratas, así como viviendas con subsidiadas son las que se ha detectado 
ofrece una diputada de Morena, y un diputado independiente afín a este partido político, denunció 
Antonio Soto Sánchez dirigente estatal del PRD al anunciar que investigarán de donde se subsidian 

estos recursos. En rueda de prensa y tras cuestionar que diputados “anden haciendo” actividades 
no propias de su función, explicó que presidentes de la Ciénega, de Cojumatlán de Regules la 

venta de laptops entre 2 mil 500 y 3 mil 500, y que son de un valor de seis mil pesos, por la 
diputada federal de Morena María Chávez. 
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Analiza Comisión del Buen Gobierno de Morelia cinco casos de “rebeldía” 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/analiza-comision-del-buen-gobierno-de-morelia-cinco-casos-
de-rebeldia.html  
A cinco días de instalar la Comisión del Buen Gobierno, el Comité Ejecutivo Estatal de Movimiento 

de Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán analiza cinco casos de diputados, presidentes 
municipales, síndicos y regidores que no se han alineado a los lineamientos del partido. En 

entrevista, al concluir la conferencia de prensa semanal, el presidente interino, Sergio Pimentel 
Mendoza dijo no dar nombre ni cargo de aquellos que se encuentran bajo análisis de la Comisión, 
pero confirmó el caso de los diputados locales que exigieron el reembolso de algunas gestiones 

que realizaron en meses pasados.  

 
Notas Gobierno 

 
Con marcha protestan taxistas contra plataformas Uber, Didi y Cabify 

Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/con-marcha-protestan-taxistas-contra-plataformas-uber-didi-y-cabify/  
Centenares de trabajadores del volante del Movimiento Nacional de Taxista, realizaron una jornada 

de protesta en Morelia para demandar la salida de aplicaciones como Uber, Didi y Cabify, además 
de un aumento en las tarifas. La marcha inició en la explanada del Estadio Morelos, para culminar 
con un mitin frente a Palacio de Gobierno. José Trinidad Martínez Pasalagua vicepresidente de esta 

agrupación, lamentó la inequidad que persiste en el servicio público, puesto que las unidades de 
estas plataformas evaden costos e impuestos. Hay una competencia desleal, resaltó. 

 
Certificada estrategia de seguridad en 18 municipios; seis de ellos no han firmado 
acuerdo de seguridad 

UrbisTV 

http://www.urbistv.com.mx/politica/certificada-estrategia-de-seguridad-en-18-municipios-seis-de-

ellos-no-han-firmado-acuerdo-de-seguridad.html  
En las tres regiones donde se ha certificado la estrategia de seguridad, que comprende a 18 
municipios, seis no se han sumado al acuerdo en la materia, indicó el titular de la Secretaría de 

Gobierno, Carlos Herrera Tello. En entrevista, mencionó que los ayuntamientos deben apostarle a 
la inversión en materia de seguridad, estén o no suscritos al convenio con el Estado y la 

Federación.  “Sus razones han de tener. Lo que el gobierno del estado hace, es ayudar a los 
municipios que desean jugársela en el presupuesto. En el tema de seguridad se tiene que notar 
esa decisión, no nada más en un bonito deseo (…) No es una cuestión que tenga que ver con 

asuntos políticos. La seguridad es una demanda ciudadana que no tiene colores”, señaló. 

 
Notas Seguridad 

 
Convocan a formar parte de la Guardia Nacional en Morelia y Zamora 

IdiMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/sucesos/convocan-a-formar-parte-de-la-guardia-nacional-en-
morelia-y-zamora/  

La Comandancia de la 21ª Zona Militar abrió la convocatoria para formar parte de la Guardia 
Nacional en Morelia y Zamora.  La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) está integrando a 

hombres y mujeres entre 18 y 29 años que sean mexicanos de nacimiento y no hayan adquirido 
ninguna otra nacionalidad.  Entre los requisitos establecidos están ser soltero, tener buena salud 
física y mental; no tener antecedentes penales; estatura mínima de 1.63 metros para personal 

masculino y 1.55 metros para personal femenino, con un índice de masa corporal menor a 28 por 
ciento.  
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Relevos en la Fiscalía del Estado; eficiencia y respeto a derechos humanos, pide Adrián 
López 

BuhoMichoacano 

http://www.elbuhomichoacano.com.mx/relevos-en-la-fiscalia-del-estado-eficiencia-y-respeto-a-
derechos-humanos-pide-adrian-lopez/  
A cumplir con responsabilidad la tarea de investigar y perseguir el delito, además de garantizar el 

respeto pleno a los derechos humanos, exhortó el Fiscal General del Estado, Adrián López Solís, a 
hombres y mujeres profesionistas que, este día, tomaron posesión en diversas áreas de la 
institución. En ceremonia protocolaria, el Fiscal General designó a Ireri Moreno Cruz y a Marisol 

Moreno Álvarez, como titulares de la Fiscalía Regional de La Piedad y el Centro de Mecanismos 
Alternativos de Solución de Controversias, respectivamente. Asimismo, José Antonio Arellano 
Molina, fue nombrado director de Carrera Profesional y Evangelina Raya Arreola, subdirectora de 

planes y programas del Instituto de Capacitación y Servicio Profesional de Carrera. 
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